

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII—Número 923

SUSCRIPCIÓN Un mes. 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10 »

Palma, Viernes 26 de Noviembre de 1920.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

COMO TODOS LOS AÑOS...

Han comenzado ya en algunos centros universitarios las acostumbradas algaradas que suelen producirse como preliminares de unas huelgas estudiantiles consiguientes que se plantean para adelantar el comienzo de las vacaciones de Navidad, mermando más aún el ya sobradamente mermado curso escolar.

Se han producido ya y seguirán produciéndose y serán luego secundados en los demás centros oficiales de enseñanza, incluso los Institutos, y de repetirse lo su cedido en años anteriores, los estudiantes verán satisfecho su propósito.

Estimamos muy lamentable y sensible ese declarado desafecto al estudio y amor a la holganza, de los que son manifestaciones sintomáticas los sucesos que están realizándose.

Y aún nos parece más lamentable la pasividad de nuestras autoridades académicas que no han logrado desterrar de nuestra clase estudiantil costumbre tan lamentable, que a buen seguro no subsistiría de haberse dispuesto la aplicación de lo prevenido en los reglamentos que rigen en los centros docentes, para casos como los que nos ocupan.

Indiscutiblemente cuando se suceden y repiten hechos que pueden ser reprimidos por quienes están facultados para mantener la disciplina, que es la obediencia y éstos se producen en medio de la mayor lenidad, tales autoridades concoren por omisión a la comisión de aquellos hechos.

En la actualidad, el afán de deserción de los centros de estudio por parte de la juventud escolar, cosa que en toda ocasión nos ha parecido merecedora de fuertes censuras, adquiere mayor significación porque contribuye con una manifestación más al espectáculo enervante que se está ofreciendo en todos los órdenes y por todos los elementos. Una ola de pereza invade todas las esferas de la actividad y limita y empobrece el provecho de todas las labores y si esto es muy de lamentar en cualquiera de las manifestaciones en que se produzcan, lo es mucho más aún cuando alcanza a la actividad intelectual, dada la importancia primordial que ésta tiene socialmente considerada.

La falta de entusiasmo que se denota en el ejercicio de todos los cometidos, salvo en pocas y muy honrosas excepciones, se manifiesta también en los escolares en cuanto al estudio. Así lo expresa claramente ese afán de vacaciones que les mueve a la huelga y al disturbio, olvidándose desgraciadamente que con ello atacan corrosivamente los cimientos de su labor a realizar, pues no alcanzan más que a sumar deficiencias y a debilitar la preparación técnica que les es necesaria para más adelante, la que, ya en posesión de sus títulos respectivos, ha de ser la base de su suficiencia profesional y por tanto de su prestigio. Quizás en el fondo de ese amor a la holganza no encontraríamos más que una plena inconciencia, una falta de percepción de lo que habrá de ser una consecuencia lógica de su vida estudiantil, que de preverla les habría de animar y estimular a dedicarse con todo entusiasmo al estudio, ansiosos de atesorar el mayor número posible de reglas, principios y observaciones que constituyen la formación de la capacidad que más tarde ha de lograr una distinción y bienestar en relación a su mayor conocimiento técnico.

Y cuando esto sucede, la función de las autoridades académicas, aun en su aspecto paternal que muchos acertadamente le distinguen, debe con su fuerza suplir la falta de cariño que los estudiantes muestran en vez del estudio, porque aquéllas no pueden dejar de tener una plena visión de la realidad.

Escándalo en la Cámara de Comunes

Londres.—La sesión de ayer en la Cámara de los Comunes fué muy accidentada.

La Cámara escuchó silenciosa y emocionada el relato que hizo el diputado Greenwood referente a la degollina de oficiales ingleses en Dublín.

Entáblase una viva discusión entre un diputado nacionalista y otro unionista. La

exaltación de ambos diputados llegó a tal extremo que a pesar de los esfuerzos de sus compañeros, no pudo evitarse que llegaran a las manos.

El escándalo fué enorme. Nacionalistas y unionistas se increpaban mutuamente. El presidente, en vista de su impotencia para restablecer el orden, suspende la sesión.

Se reanuda poco después y el jefe del Gobierno Lloyd George, pide la palabra ante la expectación de toda la Cámara.

En actitud enérgica dice el primer ministro que el Gobierno está resuelto a reprimir las conspiraciones irlandesas y los asesinatos no interrumpidos de oficiales del ejército y de la policía ingleses.

El diputado nacionalista causante del incidente, trata de hablar pero la Cámara se lo impide, increpándole.

Se repite el escándalo. Todos gritan a la vez y el presidente vuelve a suspender la sesión.

Reanudados por segunda vez, el secretario por Irlanda dice que el Gobierno ya sabía que con el pretexto de asistir a un partido de foot-ball los sinn-feiners se trasladarían a Dublín provistos de armas para cometer los asesinatos que hoy lamentamos.

Contestando Lloyd George a las preguntas hechas en la Cámara referentes a la reanudación de las relaciones comerciales con los Soviets, dice que el Gobierno antes de tomar ningún acuerdo lo comunicará a la Cámara para que en caso necesario, lo discuta. Agrega que el Gobierno de los Soviets ha pasaporteado para Londres 59 prisioneros británicos que se hallaban en Rusia.

DE AGRICULTURA

Insistiendo

II

Sabido es ya de los agricultores, que los elementos fertilizantes que han de llevarse al terreno en forma de abonos, son tres: nitrógeno, ácido fosfórico y potasa.

Son estas substancias, completamente distintas — permítasenos emplear este lenguaje al alcance de todos — y que por tanto, no pueden suplirse las unas a las otras. Es lo mismo que si hubiéramos de amueblar un comedor, y sabiendo que precisamos para ello, mesa, aparador y sillas, pretendiésemos que son elementos homogéneos, y que la falta de mesa, se odia a la perfección, con tres sillas más. Este absurdo se repite cuando se intenta suplir la carencia de nitrógeno, pongo por caso, aumentando la dosis de ácido fosfórico. Sin embargo, tal creencia está bastante extendida entre la gente del campo, y conviene destruirla por todos los medios posibles.

Ha de saber pues, el agricultor, que la planta necesita disponer de ellos, en forma asimilable, y que tal exigencia es la base de la precización de las fórmulas completas de abono.

En un cultivo racional, habida cuenta de la naturaleza del terreno, de sus cualidades físicas, de su composición mineralógica y química, acusadas por el análisis, y que sirve todo ello para fijar su fertilidad natural, con bastante aproximación, y teniendo presente también la alternativa de cosechas o el cultivo arboreo que se explota, debe fijarse la fórmula completa de abonos, a base, siempre que sea posible del estircol de cuadra, pero este es un problema que cada agricultor, ha de resolver en su caso particular.

Hoy por hoy, el payés compra abono, así, en abstracto, y como todos los estima de un poder fertilizante equivalente y reemplazables entre sí, adquiere el más barato, limitándose generalmente al ácido fosfórico de las diferentes formas en que el comercio las expende, y prescindiendo de los abonos nitrogenados y potásicos, por el alto precio que alcanzan en el mercado.

Y a pesar de ello, obtiene resultados satisfactorios, por lo que crece la confianza que en esta práctica deposita.

Esto lo que prueba desde luego, es que nuestras tierras son pobres en ácido fosfórico asimilable, y que la planta sabe agradecer el que se le proporcione una de las substancias nutritivas que le son indispensables para su vida y por tanto, para su desarrollo. Esto es hacer algo, pero no es hacerlo todo, y seguramente una experimentación racional, sobre la base de un abono completo, pondría de manifiesto su ventaja económica, en frente de la fertilización unilateral, que pudiéramos decir.

Pero no es mi propósito, referirme a la conveniencia de modificar la práctica del abonado. Solo deseo hacer presente aquí, con la mayor claridad posible, que puesto el agricultor a fertilizar con un elemento, el fosfórico, se precisa que no sea engañado por los vendedores de mala fé, y que es necesario que adicione a su tierra, bajo la forma de ácido fosfórico asimilable, el equivalente de las pesetas que le cuesta la adquisición de dicho fertilizante.

Empezaremos, pues, por este elemento, y en el próximo artículo, expondremos concretamente lo que debe exigir todo agricultor que adquiera un abono fosfatado, y el porque de ciertas precauciones que recomendamos los técnicos y el Estado eleva a la categoría de obligación por medio de

un Real decreto, garantizando así, los sagrados intereses del que dedica su esfuerzo a la augusta misión de labrar la tierra que nos sustenta.

Adolfo Vázquez.

El lunes envié una nota aclaratoria a la redacción haciendo referencia a una carta que el Sr. D. Fernando Alzamora hubo de escribirme, y con el propósito de que fuese publicada al pié de este mi segundo artículo, como puede apreciarse en la redacción de la misma.

Una mala inteligencia del enviado, hizo que se diese a luz, en el número del lunes y sin firma. Valga la rectificación.

Tres mil millones para los soviets

Londres 23.—Ha llegado a Newcastle Mr. Frank A. Vanderlip, y hablando con los periodistas que le interrogaron acerca de la veracidad de la noticia de que un Sindicato de banqueros de los Estados Unidos, a cuya cabeza figuraba su nombre, había concedido al Gobierno de los Soviets de Rusia una fuerte suma a cambio de las explotaciones de diversos territorios en Siberia, les dijo que, en efecto, la noticia era exacta en todas sus partes.

El Gobierno ruso ha concedido al magnate americano una gran parte de Siberia, incluyendo toda la península de Kamchatka, en un área de 400 millas cuadradas, que prácticamente, pasan a ser propiedad del Sindicato financiero americano por espacio de sesenta años.

A cambio de esta concesión, en los tres próximos años, el Gobierno de Soviets podrá adquirir en América mercancías por valor de 3.000 millones de dólares, que satisfará el Sindicato de banqueros. Entre los productos figurarán minerales, pieles, aeroplanos, locomotoras, vagones, vapores, maquinaria, material eléctrico y otros artículos indispensables para la completa restauración de Rusia.

INFORMACION

Tercer Certamen Antoniano

Con una numerosa y selecta concurrencia se celebró ayer, a las 6 de la tarde y en el Círculo de Obreros católicos el Tercer Certamen Antoniano.

Una vez abierto el acto por el Sr. Bordeu, el valioso y notable literato D. José M.ª Toss y Maroto pronunció un discurso brillantísimo, elogiando los méritos que anualmente celebra la Juventud Antoniana, extendiéndose luego en consideraciones acerca de don José M.ª Quadrado, tema principal, eje de este último certamen.

Seguidamente se leyó el veredicto obteniendo el primer premio nuestro querido colaborador y valioso joven don M.ª Angel Colomar, por su estudio crítico sobre don José M.ª Quadrado.

El autor leyó un notable trabajo y la concurrencia le premió con cariñosos aplausos.

Segundo premio: Trabajo «José M.ª Quadrado» lema: «Balmes» de don Bernabé C. Torrens.

Tercero: Trabajo «Manera de formarse un joven en el estudio» lema: «mons sana in corpore sano» de la señorita M.ª Luisa Bauzá Florez.

Cuarto: Trabajo «Manera de formarse un joven en el trabajo» lema: «Labor de Francisco Bellver».

Quinto: Colección de cuentos, lema: «Pró Juventud Antoniana» de don Santiago Marqués.

Por hallarse en Londres el autor de este trabajo lee uno de los cuentos don A. Bernat siendo cariñosamente aplaudido.

Séptimo: no se otorga. Accésit a este premio: oda sáfica «Perida d'amor dolga ferida» de don Antonio Sagristá Vicens.

Octavo: Al trabajo: Poesía castellana, lema: «Dos amores» de don Santiago Marqués. Se otorga un accésit a este premio a la poesía que lleva el lema «Niño de Belén» de don José Llinás Simó.

Noveno: al trabajo «Idealismo» lema: «Espiritualización» de don M.ª Angel Colomar. El autor lee su trabajo y es de nuevo aplaudido.

Décimo: no se otorga. Accésit a este premio: «Sobre cuestiones sociales» lema «Mallorca» de don Vicente Garau.

Undécimo: al trabajo: Dibujos para la Revista Antoniana, lema «Aromas Seráficos» de Fray Antonio del Niño Jesús Marce, Franciscano.

Finalizado el reparto el Reverendo Padre Sauced de Alcaida, hizo un elocuente discurso atacando al materialismo reinante, y a la juventud decrépita y estéril, sin ideales.

Fué muy aplaudido. Representó luego el drama de don José Zorrilla «El puñal del Godo». Todos fueron muy aplaudidos. Felicitamos sinceramente a premiados y organizadores ya que nos son altamente simpáticos estos certámenes que son un llamamiento a la juventud intelectual y estudiosa.

AYGO-FORTS. Nova edición aumentada en poesías, d' en Gabriel Maura Montaner y prolech d' en Joan Alecyer Maspons,

POR TELÉGRAFO

Lo que dice el Sr. Dato

Madrid 25 (2 t.)

El señor Dato ha dicho que los Reyes han pasado por Irún en dirección a Madrid y que llegarán por la noche a San Sebastián.

El señor Dato conferenció con el señor Bugallal sobre el conflicto del pan. Le ha dicho que hoy habrá pan suficiente pues las dificultades de falta de obreros hoy se ha subsanado. Se harán varias hornadas.

Dijo que se ha interpretado mal sus declaraciones de ayer. Dijo que en ellas no culpó al Ayuntamiento ni a nadie. Yo no he podido ocuparme de este asunto pues tengo muchos otros interesantes a que dedicar atención.

De la cuestión del pan se ocupan los ministros de Fomento y de Gobernación, el Alcalde y el Gobernador.

El señor marqués de Lema se encuentra mejorado y es posible que asista al Consejo que se celebrará el sábado por la tarde.

Ha visitado al señor Dato el Obispo de Calahorra y el electo de Santander que ha venido para saludar a los Reyes antes de marchar a su diócesis.

También le han visitado el arzobispo de Burgos y una comisión de la coligación social de producción.

Esta comisión visitó antes al ministro del Trabajo entregándole los estatutos. El señor Cañal los estudiará y probablemente los llevará al Consejo del sábado.

También le han visitado algunos diputados conservadores catalanes.

En Zaragoza explotan dos bombas

Madrid 25 (740 t.)

Zaragoza.—Durante las últimas horas de la madrugada y con un intervalo de dos minutos ha ocurrido la explosión de dos bombas.

Una de ellas estaba colocada en una columna metálica de la red subterránea que conduce al alumbrado público.

La explosión fué grande y era una granada de artillería cargada de metralla. La trepidación ocasionó en las casas algunos desperfectos, lo mismo que en una ferola artística.

La bomba no consiguió el efecto de romper los cables y dejar a oscuras a la población.

El sitio de la explosión ha sido visitadísimo. Los ingenieros militares reparan la avería.

La segunda bomba fué colocada en la puerta de la cochera del palacio arzobispal en donde existe el refén de la guardia civil.

Tenía carga análoga a la anterior. La metralla era de trozos de hierro, arrasando la cancela de la puerta, lanzándola y haciéndola trozos contra el muro del costado de la Catedral.

Causó desperfectos en los cristales del palacio arzobispal y en las casas de la plaza de San Bruno.

El estrepito causó gran alarma entre el vecindario.

El cardenal Soldevila había salido anoche en dirección a Madrid.

Ha sido detenido un individuo sobre el cual recaen sospechas de que sea el autor.

El conflicto del pan en Madrid

Madrid 25 (230 t.)

El Subsecretario de Gobernación ha dicho que el conflicto del pan en Madrid sigue en el mismo estado y que trabajan para solucionarlo el Gobernador y el Alcalde.

El Gobernador conferenció con el Ministro de Fomento y esta tarde le hará con el de Gobernación.

Varios incidentes

El conflicto del pan sigue igual. En la calle de Malsin han ocurrido varios incidentes, sin consecuencias. En la calle de Mendizabal apedrearon a una tahona.

Se cree que mañana habrá más pan.

Sin pan en Madrid

Hoy falta su absoluto el pan en Madrid.

Los panaderos declararon esta madrugada que para procurar el abastecimiento se han entrado equipos militares y municipales a las tahonas para fabricar pan, pero como ello se hizo después de las cuatro de la madrugada a estas horas el vecindario sigue sin pan.

Reina gran excitación temiéndose que de un momento a otro estalle un motín. Las autoridades han tomado grandes precauciones para evitar alteraciones de orden público.

Ataques a las autoridades. La prensa de todos los matices hasta los periódicos más moderados atacan duramente al Gobernador, al Ayuntamiento y al Gobierno que ha desesperado al vecindario.

«ABC» dice: que quienes no sirven

para cumplir con sus deberes no deben seguir en sus puestos; si no sienten los bríos para afrontar las soluciones radicales ya saben que camino deben tomar. El vecindario no puede reemplazar el pan con las buenas palabras del señor Alcalde.

El Liberal dice que lo que ocurre es un intolerable abandono de las autoridades y abuso de la codicia de los explotadores del pueblo.

En esta situación llega la bomba final. La huelga ilegal puede traer un día graves trastornos a Madrid si las autoridades no proceden con la energía que demandan las circunstancias.

Se rumorea que el Gobierno decretará la suspensión del Alcalde y teniente de Alcalde por creerles culpables del conflicto.

Desde luego el Gobierno está dispuesto a que sea el Gobernador y no el Alcalde quien lo resuelva.

Pidiendo trigo

Se ha pedido a los pueblos cercanos que envíen a Madrid todo el pan posible.

Del Extranjero

El ejército de la Sociedad de las Naciones

Madrid 25 (2 t.)

Ginebra.—El ejército de la Sociedad de las Naciones lo compondrán 1.800 hombres, entre ellos, 100 suecos, 300 españoles, 1.000 franceses y pequeños contingentes de otras naciones.

Francia equipará los contingentes español y escandinavo dotándolos de material moderno, casco metálico y máscaras contra los gases asfálticos.

Hacia Wilna

Varsovia.—El representante del Gobierno de los soviets ha comunicado a Lituania que las tropas bolcheviques se verán obligadas a ocupar nuevamente Wilna.

Viaje de Venicelos

Roma.—Esta madrugada pasó el señor Venicelos con su séquito, sin detenerse.

FABRA

DE BARCELONA

Protesta contra los atentados

Barcelona 26 (230 m.)

Los ferroviarios de los talleres que en el Clot tiene la Compañía M. Z. A., entregaron ayer al Gobernador una respetuosa, pero enérgica protesta contra el atentado que se cometió el día 20 contra su compañero Jaime Romieu.

En la exposición presentada protestan además de todos los atentados cometidos y piden, no medidas de rigor ni procedimientos extraordinarios sino la aplicación rigurosa de la justicia a quienes lo merezcan.

Los empleados de Banca y Bpisa

Se han reunido los empleados de los establecimientos de banca y bolsa, acordando ratificar su confianza a la Junta y a los miembros que formaron la ponencia que juntamente con la de la federación de banqueros firmó el pacto concertado el día seis del actual, referente a mejora de sueldo de dichos empleados.

También acordaron llamar la atención de la Federación de banqueros acerca del propósito que se supone en algunas entidades bancarias de no respetar el pacto convenido.

Asesinato de un contratista

En Vendrell (Tarragona) estando en el comedor de su casa el contratista de obras don Salvador Martí, penetraron en el mismo dos desconocidos los cuales le hicieron cuatro disparos que le ocasionaron la muerte.

Los agresores, una vez cometido el crimen, se dieron a la fuga.

Congreso nacional de bomberos

Se ha celebrado en el Ayuntamiento la inauguración del Congreso nacional de Bomberos.

Al Congreso asisten representantes de todas las provincias catalanas, y de otras regiones de España.

Se han pronunciado los discursos de rubrica, reinando mucho entusiasmo para emprender la labor a realizar por las diversas secciones que se han constituido.

Parece ser que se formularán peticiones de mejoras para los técnicos y personal de tan benemérita clase.

La falta de calderilla

El Banco de España distribuye cantidades de calderilla entre las casas de comercio importantes; pero hasta ahora sigue siendo insuficiente para atender a las necesidades de la población.

El Tribunal para Niños

Comunican de Tarragona que el presidente del Tribunal para niños ha reunido a sus delegados para darles a conocer el funcionamiento del mismo y para imponerles de sus deberes y atribuciones.

Ofic. rr.

Don Lucas Negre Serra
 Falleció el 25 de Noviembre a la edad de 24 años
 EN EL PREDIO «SON NEBOT» DE MARRATXI
 Después de recibir los Santos Sacramentos de Víctico y Extrema-
 Unción y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermano, hermana, hermana política, tíos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y suplican asistan al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy viernes a las dos y dos y media respectivamente y al funeral que se celebrará el próximo sábado a las nueve y media en la iglesia de San José del término (Indietería)

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

WATERS CLOSETS
 Modelo especial con todos sus accesorios a 73'50 ptas.
 Instalación de toda clase de aparatos para calefacciones de aguas
 Cocinas para leña y carbón. — Termo-sifones. — Salamandras
CASA BUADES, Monjas, 12 y 14

INFORMACION

D. Antonio Albareda agredido

Esta tarde nos ha sorprendido dolorosamente la noticia que nos ha transmitido nuestro activo corresponsal en Barcelona, dándonos cuenta de la agresión de que ha sido víctima en la mañana de hoy nuestro estimado amigo D. Antonio Albareda, dueño de los Hoteles «Continental» y «Bristol» de Barcelona.

Es el Sr. Albareda persona conocidísima en esta ciudad por haber sido durante muchos años, desde su inauguración, el Director y el impulsor de nuestro magnífico Grand Hotel. Así es que, no dudamos que al hacerse pública la noticia de la agresión de que ha sido objeto, causará una profunda impresión.

En esa larga estela de atentados que vienen cometiéndose en la populosa capital catalana, hoy le ha tocado el turno a nuestro buen amigo.

Claro está que nosotros protestamos tanto de éste, como de los demás atentados que vienen cometiéndose y van camino de hacer imposible la vida en dicha capital, si de una vez no se consigue poner remedio a tan grave estado de cosas.

No obstante nosotros celebramos muy de veras que nuestro amigo Sr. Albareda haya salido, sino ileso, por lo menos con vida de ese bárbaro atentado, del cual además han resultado heridas otras personas quizá completamente ajenas a esa despiadada lucha, que se ha entronizado en la capital barcelonesa.

Felicitemos pues al Sr. Albareda y le deseamos una pronta curación, como también a los demás heridos a consecuencia de esa agresión.

Un banquete de homenaje

Por sus alumnos, fueron obsequiados ayer en el Hotel Villa Victoria los profesores de la Academia postal «Riera-Ferrer» para celebrar la aprobación del examen de ampliación que para su ascenso a Jefe de Negociado ha realizado el Oficial 1.º de esta Administración Principal de Correos y profesor de dicha Academia don Pedro Riera Mulet y celebrar a la vez los éxitos logrados por la misma desde su fundación.

Ocuparon la presidencia los señores Riera y Ferrer y la comisión organizadora del banquete, formada por los alumnos señores Ripoll, Coll y Moncada.

Durante el acto, reinó entre profesores y alumnos la más grande fraternidad y luego al final se pronunciaron cariñosos y entusiastas brindis.

Los fabricantes de tejidos y el carbón

Conforme adelantamos, a las seis de la tarde de ayer se reunieron en el Gobierno civil los comisionados del gremio de fabricantes de tejidos, que, por la mañana habían conferenciado con el señor Gobernador, relativo a la falta de combustible.

Después de discutido ampliamente el asunto y haber ofrecido el Gobernador que lo estudiaría detenidamente a fin de darle pronta solución, los comisionados de referencia, le entregaron una instancia que previamente tenían acordada entregar a las autoridades los fabricantes de tejidos.

En ella, después de una serie de razonamientos, se demuestra la gravedad que encierra el conflicto, si por la falta de combustible tuvieran que parar las fábricas.

Se pide, además, al señor Gobernador que influya cerca de los mineros, para que estos intensifiquen su producción y que se prohíba el embarque de toda clase de carbón y leña mientras duren las críticas circunstancias.

El señor Llobera ofreció tomar buena nota de todo y dar al asunto la solución más adecuada.

Después de la reunión celebrada anoche por el Gobernador y los fabricantes de tejidos, ha celebrado esta mañana, el señor Llobera otra conferencia con el comerciante y Presidente del Sindicato de pro-

pietarios de minas de carbón don José Miró.

En ella el Gobernador ha expuesto al Sr. Miró los deseos manifestados por los expresados fabricantes, y le ha rogado al propio tiempo se procure intensificar la producción de combustible.

El Sr. Miró correspondiendo a los deseos del Sr. Gobernador al propio tiempo que a los de los fabricantes de tejidos, ha dicho que se esforzará para conseguir lo que se deseaba no ocultando sin embargo la dificultad que existe de momento por el hecho de hallarse inundadas muchas minas y las que no lo están, tener los caminos accesorios en estado intransitable.

Y para conseguir el deseo de los solicitantes, se ha acordado en primer lugar dirigir a los propietarios de minas una circular concebida en los siguientes términos:

Que en vista de las circunstancias que se atraviesan y de la solicitud presentada al Sr. Gobernador por los fabricantes de tejidos se apresten, sus compañeros, propietarios de minas de carbón, a hacer un esfuerzo extraordinario a fin de intensificar cuanto se pueda la producción de las minas al objeto de poder atender las necesidades locales, le suplica también en la expresada circular que no se distraiga cantidad alguna de carbón que no sea con destino al consumo de Mallorca.

El señor Gobernador se ha mostrado satisfecho de los buenos deseos y ofrecimientos del señor Miró.

Poco tiempo después de abandonar el despacho del señor Gobernador, el expresado señor, ha visitado a la primera autoridad civil la Comisión de señores tegetores, a quienes ha dado cuenta de la entrevista celebrada, y terminado en esta forma este asunto.

Personas entendidas en esta clase de asuntos

con las cuales hemos hablado esta mañana en el Gobierno Civil, nos han dicho que entienden, que de día en día irá haciéndose mas precaria la situación de la pequeña industria, debido a la falta de combustible, si se sigue el procedimiento emprendido, de prescindir a todo trance de los carbonos nacionales; Avilés por ejemplo, y extranjero, y utilizar a todo pasto la leña y el carbón mallorquín para las grandes industrias, gas, tracción ferroviaria, electricidad etc.

Consumen tanto estas industrias, que no está muy lejano el día, que ni siquiera para sus necesidades más perentorias, estas mismas industrias, el indispensable combustible tendrán.

Las existencias de leña en Mallorca, después de 7 años de un empleo continuado, se consideran en la actualidad escasísimas, ya casi nulas; y, la producción del lignito, limitada a un rendimiento regular, mas o menos variable, pero muy difícil de intensificar de momento.

Ante este cúmulo de circunstancias se considera muy necesario que las autoridades hagan un detenido estudio del asunto.

De la Audiencia

Por robo y estafa

Ayer mañana se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Antonio Bertrán Amer, acusado de los delitos de robo y estafa.

El Ministerio Público lo representó el abogado fiscal don Antonio Cáceres, encargándose de la defensa del procesado el letrado don Antonio Planas.

El procesado en una declaración negó toda participación en los hechos que se le imputan.

El Fiscal en su informe solicitó un veredicto de culpabilidad y el defensor, por entender que su defendido no era autor de los actos que se le imputan hizo su informe sosteniendo la inculpabilidad.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad en cuando al delito de robo y de inculpabilidad para el de estafa.

En su cista el Tribunal dictó sentencia condenando al procesado por un delito de robo a la pena de 6 años 10 meses y un día de presidio correccional y pago de costas y accesorias.

Exposición de un cáliz

En los escaparates del arte de los For- teza Rey, se halla expuesto un precioso cáliz, que por suscripción voluntaria, ofrecen los feligreses de Santa Catalina al nuevo párroco Rdo. D. Rafael Ramis con motivo de su próxima entrada en aquella parroquia la que efectuará el domingo 5 de diciembre.

El cáliz de referencia que ha llamado extraordinariamente la atención es de plata, esta sobredorado y ricamente repujado; es de estilo gótico su composición, con piedras amatistas. Sobre la base se destaca con las palabras de la consagración. «Hic est enim calix sanguinis mei». Está sostenido por los emblemas de los cuatro Evangelistas y la copa descansa en hermosa composición de espigas simbolizando el Pan eucarístico. El conjunto, esbelto y armonioso, es resultado de adecuada y completa combinación de símbolos eucarísticos.

El tiempo y el mar

Ha recrudecido el mal tiempo en el mar, en forma que esta mañana las aguas de nuestra bahía se mostraban alborotadísimas.

Los vientos dominantes eran del tercer cuadrante, especialmente el S. O.

El vapor «Isleño» llegado de Alicante, ha experimentado penosísima travesía, como también la ha experimentado un pailebot de dos palos, también llegado.

Varios veleros que los días anteriores se hicieron ayer a la mar, suponiendo que el tiempo había entrado en un periodo de franca bonanza, han tenido que arribar a este puerto y algunos de ellos a los del interior de la vida.

El «Bellver» apesar del tiempo ha salido esta tarde para Barcelona.

Nueva concesión de aceite intervenido

El Gobernador interino D. Pedro Llobera, nos ha dicho esta mañana que por telegrama recibido del Ministerio de Fomento, sabía que había sido concedida a Mallorca una nueva partida de 72.051 kilogramos de aceite intervenido de los depósitos que hay en Tortosa.

Se ha felicitado el señor Llobera de la nueva concesión obtenida y gestiona d hace poco tiempo, por el hecho de que resuelve en definitiva el problema relativo al abastecimiento de Mallorca, en condiciones de clase y economía muy ventajosas.

Notas del Carnet

BODA
 Ayer contrajeron matrimonio, en la villa de L. Puebla, el joven de Llubí D. José Vallis Miró con la simpática señorita Rosa Forteza Bonifí, hija del comerciante de aquella villa D. José.

Deseamos a los desposados eternas dichas en su nuevo est do.

Esta mañana en la capilla de San Pedro y San Bernardo, se han unido en el santo lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita María Muntaner y nuestro amigo el comerciante D. Fausto Malberty.

Ha bendecido la unión el Rdo. D. Mateo Nebot, Vicario de San Nicolás.

Han apadrinado a la novia sus hermanos D. Juan, médico, y D. Gabriel, del comercio, y al novio D. Andrés Pérez de Rada y el procurador D. Juan Galmés.

Los centrajentes, a quienes des a ncs eterna luna de miel, salieron para Manacor, donde permanecerán varios días, embarcando luego par la Península.

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo de esta capital, se unieron ayer tarde con el indisoluble lazo del matrimonio, la señorita Mercedes Hevia Maura y el funcionario del «Crédito Balear» don Pablo Coll Sobera.

Enjoió la unión don Juan Alcover y fueron testigos, por la novia, sus hermanos, los capitanes de infantería don Felix y don Adalberto representando al primero al Excelentísimo Sr. D. Antonio Maura, y por parte del novio, su hermano don Benito Coll de la razón social «Vilar, Castellort y C.º» y don Juan Vei e, compañero de oficina.

Inacabables dichas deseamos a la novel pareja.

PERSONALES

Ha sido repuesto en su cargo el oficial quin o de Hacienda D. Darío Sánchez Rubio.

Habiéndose agravado en la enfermedad que viene padeciendo anoche fué visitada la distinguida señor doña Juana Palou de Comansa, viuda del general Truyols.

Deseamos a la paciente logre pronto alivio en su estado.

Nuestro amigo don Antonio Carlos Sureda ha ascendido a oficial de 2.ª clase de Hacienda, con el haber de 3.000 pesetas anuales.

La credencial ha sido remitida por nuestro Ilustre paisano General Weyler al señor Font y Monteros.

Felicitemos al interesado.

En las oposiciones que actualmente se celebran en Madrid para el ingreso en el Cuerpo de Hacienda ha sido aprobado obteniendo una brillante puntuación, nuestro amigo; el profesor de la Escuela de esta ciudad don Joaquín Verdagner.

NECROLOGICA

En el predio «Son Nebot» (Marratxi) falleció el joven D. Lucas Negre Serra.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia la más viva expresión de nuestro pésame.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
SANTOS.—La Inmaculada de la Medalla Milagrosa.

Santos Jacinto Facundo y Primitivo, mártires.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Anunciación (Hospital) a la Inmaculada de la Medalla Milagrosa. Exposición a las seis y media y misa matutina; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. media, tarde, los actos de coro y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En la Merced, a las seis y media, Rosario, visita a Nuestra Santa Madre la Virgen de las Mercedes y salve. VISITA.—A Ntra. Sr. del Socorro en el Socorro. Altar mayor.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—De Ibiza y Alicante el vapor «Isleño» con el correo, pesaje y carga. De Mazarrón el pailebot «Joaquín Barceló» con cargamento de pirita de hierro.

A las once de esta mañana venia en demanda del puerto, con viento en popa un pailebot de dos palos, que se suponía era el «Antonio Alzina».

SALIDAS.—A las doce de la tarde de ayer y en vista de la bonanza que demostraba el tiempo se hizo a la mar el pailebot «Calafguera» que se hallaba refugiado en el puerto, prosiguiendo su viaje a Barcelona.

Marchó también el pailebot «Providencia» con destino a Gandia.

Esta tarde, a las seis y media, debe salir para Barcelona el vapor «Bellver» al mando de su capitán don Jaime Mulet.

NOTICIA.—Con motivo de haber recrudecido el mal tiempo en estas aguas, esta pasada noche han entrado de arribada forzosa la generalidad de embarcaciones que se dedican a la pesca del «bou».

Las aguas caldas es a mañana han paralizado de nuevo las operaciones en el puerto.

En tal la capa de barro que existe por aquellos caminos, que en algunas partes alcanza varios centímetros de espesor, lo que hace por completo imposible el tránsito.

De Teatros

Principal

Se estrenó anoche la película *Vuelo liberador* interpretada por Vera Vergari, que por su asunto y la labor de dicha actriz gustó mucho a la concurrencia. Hoy se repite dicha película.

Lírico

La quinta jornada de «El hijo de la noche» fué tan celebrada como las anteriores, aplaudiendo su desarrollo el numeroso público que ayer se congregó en el Lírico.

Hoy se repite dicha quinta jornada y presentarán nuevos bailes y cuplés, Pilar Guitart y Los Mexicanos.

GAZETILLAS

Arriendo de locales.—Debiendo procederse al arriendo de un edificio para oficinas del Gobierno Militar de esta Plaza y pabellón para el Excmo. Sr. General Gobernador, los señores propietarios que deseen presentar proposiciones podrán hacerlo en la Jefatura de Propiedades de esta Plaza, Socorro 54, todos los días laborables de 9 a 13, hasta el día 5 de Diciembre próximo; las condiciones están insertas en la tablilla de anuncios de dicha Jefatura.

Donativo para un templo.—Agotada la subvención del Estado del presente año, la importante sociedad industrial «La Fertilizadora», ha concedido 500 pesetas para proseguir las obras del templo, en construcción, del Corazón de Jesús de la Vicaría parroquial de Hostalets. Igualmente el Rdo. don Lorenzo Gamundi, Pbro., ha concedido también otras 500 pesetas para costear la mitad de las vigas que se están colocando en las dependencias del referido templo.

PLUMA TINTERO, de oro garantido, marca CONKLIN'S, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous, P. de Cort.

Veladas.—Los jóvenes de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga de los Hostalets, inauguraran la serie de veladas literarias musicales que tienen un proyecto celebrado durante la presente temporada.

LAS ISLAS BALEARES. su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quadrado. Un tomo 4.º mayor de 1425 páginas con numerosos grabados, fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tous.

Servicios de la guardia Nocturna.—Esta noche ultima habiéndose dado cuenta el llavero de la calle del vidrio que un almacén de dicha calle había sido dejado abierto dió aviso al Jefe de dicha guardia quien ordenó se montara guardia toda la noche, como así se hizo.

Fué detenido un individuo de malos antecedentes, llamado Julián Ferrer autor de haberse apoderado de varios objetos de valor de un caballero, aprovechando la circunstancia de que este se hallaba accidentado.

PAQUETES POSTALES: La Balear cuida de su despacho y embalaje, Galera, 11.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos colores, del negro carbón al rubio. Venta, «Perfumería El Alba, Sindicato 93».

— Granos, bronquitis, herpes, etc. Use *Gotas Madres Sulfurosas Bar.* Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

Mercado de Inca

Día 15 de Noviembre de 1920.

Almendrón (quintal).	155'00
Trigo (cuarteral).	54'00
Candeal.	54'00
Cebada del país.	23'50
Cebada forastera, 11. id.	22'50
Avena del país, id. id.	16'50
Avena forastera, 14. id.	35'00
Habas para cocer, id. id.	37'00
id. ordinarias, id. id.	35'00
id. para ganados, id. id.	34' 0
Maiz, id. id.	60'00
Habichuelas blancas, id. id.	31'0
Azafrán los 35 gramos.	3'10
Garbanzos, id. id.	29'00
Cerdos cebados (la arroba)	29'00
Trifoles, id. id.	00'00
Habichuelas (confits), id. id.	00'00

EL DR. LOBISCH

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas

CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL
 Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena
 Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Desde Ibiza

Esta mañana, a las once, como he telegrafado, se ha reunido este Ayuntamiento en sesión extraordinaria convocada por el delegado del Gobernador civil don Juan Jaume.

Han asistido todos los concejales a excepción de don José Tarrés, primer teniente y don Antonio Mari.

El objeto de la convocatoria era que el señor Jaume diera cuenta a la Corporación del expediente incoado con motivo de la visita de inspección a los servicios municipales realizada la pasada semana.

Abierta la sesión ha pedido la palabra el señor Alcalde don Juan Hernández y ha hecho constar que tanto él como sus compañeros de consistorio protestaban y denunciaban la ilegalidad del referido delegado por cuanto esta delegación está en oposición con los artículos segundo, tercero y cuarto del Reglamento de 19 de Mayo de 1886 vigente para esta clase de autorizaciones.

El señor Jaume ha contestado que consultaría el caso a la superioridad y declaró terminado el acto levantándose la sesión.

El público que ha asistido a la sesión acogió con aplausos las palabras del señor Alcalde.

Los romanistas se muestran muy satisfechos del resultado de la sesión aunque hay quien asegura que la satisfacción no durará muchos días.

Esta tarde han salido para San José algunos prohombres del partido conservador y el delegado del Gobernador.

También han pasado a dicho pueblo algunos romanistas.

Según nuestros informes el asunto de aquel Ayuntamiento ha quedado poco mas o menos como él de esta ciudad.

Los ánimos están excitados.

Se espera que mañana o pasado se recibirán nuevas órdenes relacionadas con el asunto de que tratamos.

«Diario de Ibiza» refiriéndose al resultado de la sesión de esta mañana dice que ha sido «agua de borrajas».—Corresponsal.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA
 El día primero de Diciembre próximo, a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la Escritura de emisión, el sorteo de las Obligaciones al 3 por 100 emitidas en 18 de Junio de 1896, a cuyo acto pueden asistir los Tenedores que lo tengan por conveniente.
 Palma 22 de Noviembre de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felgu.

Sorteo de Navidad 1920

AVISO
 Por no haber recibido de la Dirección General los medios billetes números 8 821—9.973 y 16.374 se avisa a todas las personas que posean participaciones de los indicados números firmadas por Margarita Amengua 1 s remitan a la Administración de Lotería número 4, donde se les abonará el importe.
 Palma 25 Noviembre de 1920.

Ayuntamiento de Palma

Habiendo acordado la Comisión de Alumbrado proceder a la terminación de las farolas públicas instaladas recientemente en las calles de la Marina, Glorieta, Unión y Rambla se hace público para que los industriales puedan presentar sus proposiciones, con sujeción al pliego de condiciones que obra en el Negociado respectivo, antes del día 2 del próximo Diciembre en cuyo día terminará el plazo de admisión.

Palma 25 Noviembre de 1920.—El Alcalde, Fr. necisco Barceló y Calmarí.

CORREOS

Preparación para la anunciada convocatoria de

700 Plazas

Academia Cormenzana

RAMBLA, 45 (Frente Instituto)

Continúa en este Centro la preparación para Telégrafos y Radiotelegrafía.

NO PAGUE V.

35 ni 30 duros de un traje o gabán, pues iguales en todo los hallará en esta casa, por 18 o 20.

Hochuras a precio económico sin igual.

Calle Siete Esquinas, 17; principal, Sastrería

Correos: 700 plazas con

3.000 pesetas

Telégrafos: 600 con 3.000

Cuerpo de Contabilidad:

23 con 6.000

Preparación completa, intensiva y por Secciones en la Academia Politécnica Sancho (C. Formiguera 11) por profesorado especializado, ala de estudios con vigil nocturna. Exito creyente en exámenes y oposiciones

TELEGRAFOS

Preparación completa en el

Centro de Enseñanza, TAIX-GUASP

ALas clases se continuaran en Madrid durante toda la época de las oposiciones. -IN

AUMENTO DE HONORARIOS

Informes: Almodaina 19, entresuelo

VINO ESPECIAL

Para CONSAGRAR

Importación exclusiva

CASA LLOFRIU

Academia SAIZ

Carreras Militares

PELA RES. 65—2.º

BANCO DE PRÉSTAMOS Y DESCUENTOS

INCA

Domicilio social: BARCELONA. Plaza de Cataluña, número 14

SUCURSALES

Badalona, Figueras, Gerona, Granollers, Igualada: Lérida, Manresa, PALMA DE MALLORCA, San Feliu de Guixols, Tárrega y Vich

Dirección Telegráfica.—DESCUENTOS

Esta Sucursal situada en la Plaza Mayor, números 13 y 15 (INCA), se dedica a las siguientes operaciones:

Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas nacionales y extranjeras, giros, cartas de crédito y órdenes de pago telegráficas sobre todos los países, compra, venta y cambio de moneda extranjera, préstamos y créditos con garantía de valores cotizables en Bolsa, concurrencia por cuenta de clientes a toda clase de Empréstitos libres de comisión.

Información sobre valores nacionales y extranjeros.

Custodia de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, como canjes, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etc., etc.

Cobro y compra de toda clase de cupones nacionales y extranjeros.

Cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera, con abono de intereses.

Imposiciones a plazo fijo, abonando los siguientes intereses:

A un mes 3 y 1/2 por 100—A tres meses 4 por 100,—A seis meses 4 1/2 por 100

En Caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas 3 por 100 anual admitiendo imposiciones desde una peseta y facilitando gratis la correspondiente libreta.

Depósitos de títulos en custodia, cobrando a 0.05 pesetas por título de 500 pesetas, por semestre.

Hora de despacho de 9 a 13 y de 15 a 17.

Mas Telegramas

Se preparan las tropas españolas para marchar a Lituania

Madrid 25 (840 t.)

Se ha nombrado para el mando de las fuerzas de infantería de Marina de la expedición a Lituania al comandante don Abelardo Galarza.

Este jefe escogerá a los voluntarios expedicionarios y al ayudante de estas fuerzas.

Se nombrará capitán de la compañía a don Fco. Barbarroja.

ECOS VARIOS

Constitución de Ayuntamiento accidentada

Madrid 25 (2 t.)

Granada.—Ayer se posesionó el nuevo Ayuntamiento de Monachel.

Se concentró la benemérita por temor a que ocurrieran sucesos pues el vecindario estaba excitado y de que asaltase a la Casa Consistorial.

Las campanas de la iglesia tocaron a arebato.

Se congregó el vecindario dando muestras al nuevo Ayuntamiento.

Los Reyes en Madrid

Madrid 25 (1035 n.)

A las nueve y diez minutos llegaron los Reyes recibiendo a la Reina doña Cristina y los Infantes doña Isabel y doña Luisa, el Infante don Carlos, el Gobierno, alto personal, embajadores de Inglaterra personal de la Embajada, autoridades, varios generales, muchos aristócratas y palatinos.

Los empleados del Estado

Algunos periódicos insisten en decir que el Gobierno estudia el auxilio extraordinario que se ha de dar a los empleados.

Ahora ya, según se dice, se desiste de la paga extraordinaria y lo que piensa es conceder una gratificación proporcional distinta de la de los sueldos para que la carga no sea tan pesada al Tesoro aunque el Gobierno nada dice acerca de este asunto.

Tabaco de contrabando

Almería.—La Comandancia de Marina se ha incautado de 14.000 kilos de tabaco de contrabando que se encontraba a bordo del pailebot inglés «Núm. 261».

El valor de lo denunciado asciende a 300.000 pesetas.

Un donativo asónimo

Sevilla.—Un caballero que se reserva su nombre entregó al Capitán General dos décimos de la lotería que regala al cabo y al soldado de la guarnición de Barcelona, que contribuyeron a la detención de los autores de los últimos atentados sindicalistas.

La «Gaceta»

La Gaceta publica una Real Orden relativa a la distribución de material ferroviario.

Conferencias

Han aceptado dar conferencias en el Ateneo, sobre el momento político los señores Alhucemas, Cierva y Alba.

La política

Reformas en la Enseñanza

Madrid 25 (840 n.)

El Ministro de Instrucción Pública señor Marqués de Portago cree que dentro de poco quedarán ultimados todos los detalles para la modificación de la enseñanza.

Intervendrán, para prepararlo, una Junta compuesta de juriconsultes, catedráticos y empleados técnicos.

Propaganda del ciervismo

El día 30 marchará a Zaragoza el señor Lacier para dar una conferencia sobre el problema ferroviario.

Entre las adhesiones que el Sr. Lacier ha recibido estos días figura la del señor marqués de Adrada sobrino carnal del Sr. conde de Romanones.

La candidatura republicana por Madrid

La candidatura republicana por Madrid parece que la formarán los señores Lerroux, Unanuno, Castrovido, Salellas, Aguilera, Arjona y Montaner.

Cuestiones Sociales

Huelga de obreros agrícolas

Madrid 25 (2 t.)

Toledo.—En el pueblo de Esquinios huelgan los obreros agrícolas que piden aumento de jornal y la rebaja de subsistencias.

Los huelguistas recorrieron las calles en actitud levantisca y la benemérita los disolvió.

Noticias de Zaragoza

Madrid 25 (7 n.)

Zaragoza.—Las huelgas siguen en igual estado.

Se ha suspendido la actuación del Sindicato azucarero.

En la cárcel se ha ahorcado Benedicto Alonso, detenido como encubridor del asesinato de los ingenieros municipales.

Los funcionarios públicos.—Visita a Dato.

Madrid 26 (11 m.)

Esta pasada noche el Sr. Dato recibió a la Junta Central de la Unión Nacional de Funcionarios Públicos, la que le hizo entrega de las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado el pasado domingo.

El Sr. Dato después de atender cumplidamente a dichos funcionarios, se expresó en

términos fevorable a las demandas de éstos diciendo que la carestía cada día mayor de los artículos necesarios para la vida las justificaban hacia que dichas conclusiones fueran de su conformidad, y que las considerase ajustadas a la razón.

Prometió dar cuenta de las mismas en el primer Consejo de Ministros que se celebre.

Demandas atendidas

El Delegado regio de Pósitos tiene formulado el necesario decreto concediendo al personal de su departamento las mejoras que figuran en las conclusiones aprobadas en el mitin de funcionarios públicos.

Los dependientes de comercio y sus patronos.

Se han reunido en la Casa del Pueblo los dependientes de comercio, y acordaron protestar contra las represalias tomadas por algunos patronos, y expresando que están dispuestos a obrar con toda energía.

¿Se descubrirán los autores de las bombas de Zaragoza?

Dicen de Zaragoza que la policía tiene una pista que cree será eficaz para poder descubrir los autores de la colocación de las dos bombas que estallaron anoche.

Se busca a un sujeto, al parecer extranjero, que fue visto por los alrededores del palacio arzobispal momentos antes de ocurrir la explosión.

Del Extranjero

Agradecimiento en metálico

Madrid 25 (2 t.)

Londres.—Al primer ministro australiano Mr. Hughes se le han entregado un cheque de 25 mil libras esterlinas producto de la suscripción popular por el servicio prestado al país.

Fallecimiento de un Cardenal

Madrid 25 (10 n.)

Roma.—Ha fallecido el Cardenal Ferrarri, Arzobispo de Milán.

Por el Palacio han desfilaro numerosas personas.

De Lisboa

Lisboa.—El Gobierno encuentra dificultades parlamentarias para gobernar.

Sobre el conflicto del pan en Madrid

Madrid 26 (11 m.)

El conflicto del pan en Madrid está en la misma gravedad que ayer.

En los mismos centros oficiales anoche dudaban de que hoy hubiese pan dado el escaso número de tahonas en donde se trabaja.

Para compensarlo se han hecho pedidos a provincias para que envíen con urgencia pan.

Durante toda la noche han estado reunidos permanentemente el Ayuntamiento el Alcalde y los tenientes de alcalde en previsión de que hoy se agrave la cues-

tion, con desordenes pues la excitación va en aumento.

Las autoridades han tomado grandes precauciones.

También se han tomado precauciones en los pueblos inmediatos por temor de que ocurrieran desordenes y pretender el vecindario de Madrid ir a comprar a dichos pueblos, a lo cual se oponen los vecinos.

La prensa ataca duramente a las autoridades que han dejado desamparado al concienzudo pueblo madrileño.

«El Imparcial», «El Liberal» y «El Sol» atacan a las autoridades, diciendo que no puede jugarse con el fuego, pues el incendio puede estallar.

«El Liberal» llama a Madrid «ciudad sufrida».

Una de las mujeres que formaba cola, estaba rterida de frío, dijo: «Si nosotras llevásemos calzones!!!»

Dice que 500 millones de pesetas en 15 meses ha costado al Estado pagar a los panaderos la diferencia de precios, con cuya cantidad podría haberse municipalizado la industria y resolverse definitivamente el problema del pan en Madrid.

Asuntos de Baleares

Los servicios de comunicaciones

Madrid 25 (530 t.)

D. Luis Serra en representación del Ayuntamiento, de la Diputación y de la Cámara de Comercio, y el Sr. Ordinas por la Isla Marítima visitaron al Ministro de Fomento Sr. Espada, para suplicarle que se implante en seguida el nuevo servicio de Comunicaciones Marítimas y se autorice el traspaso a la Isla de los servicios de Baleares.

El Ministro prometió estudiar la urgencia de implantación de nuevos servicios y facilitar el traspaso.

El sábado volverán a visitarle para enterarse de la fecha de inauguración del servicio.

FABRA

El sábado volverán a visitarle para enterarse de la fecha de inauguración del servicio.

Agresión contra D. Antonio Albareda

Barcelona 26 (240 t.)

Barcelona a.—A las 9 de la mañana, cuando mayor era la animación en el mercado de la Boquería, varios individuos agredieron con arma blanca a don Antonio Albareda, dueño del Grand Hotel Continental, conocido en Mallorca por haber dirigido el Grand Hotel durante varios años.

El señor Albareda se defendió a tiros contra los agresores, los cuales también dispararon contra los guardias que les perseguían.

Del tiroteo resultó uno de los agresores herido, como también un guardia, este levemente. Además tienen balazos en las piernas tres transeúntes, calificadas sus heridas de pronóstico reservado.

Dos de los agresores fueron detenidos en el zaguan de una casa, creyéndose que los restantes huyeron por el terrado.

El señor Albareda tiene una herida incisa en la ingle. Inmediatamente fué conducido a su casa.

Su estado es relativamente satisfactorio.—Oliver.

Detalles de la agresión.—Albareda se defiende a tiros.—Los agresores huyen.—Quienes son los heridos.—Indignación.

Barcelona 26 (240 t.)

Barcelona.—Cuando fué agredido don Antonio Albareda venía de efectuar las compras para sus Hoteles Continental y Bristol, en el mercado de la Boquería, acompañado de un muchacho que llevaba la cesta.

La agresión se efectuó en la Rambla de las Flores, cerca de la esquina de la calle del Hospital.

Le rodearon seis o siete individuos, destacándose dos, uno de los cuales le agredió con arma blanca.

Sorprendidos los agresores por la defensa inesperada de Albareda que disparó enseguida su revólver, aquellos huyeron, refugiándose en un portal, en donde fueron detenidos dos, uno llamado Manuel Soler Coll de 24 años, panadero y otro que está herido y fué conducido a la casa de socorro.

El guardia que resultó con una rozadura de bala, se llama Sebastián Martín y perseguía a otro de los agresores, que desapareció por la calle de Robador,

abandonando una pistola recién descargada.

Entre la fuerza pública y los agresores se cruzaron gran número de disparos.

Los otros heridos son Manuel Santre de 57 años, Francisca Trullas de 42 años, vendedora y Vicenta Cervera de 18 años; todos, como dije, heridos en las piernas o brazos.

Dichos heridos, lo son de arma de fuego.

En seguida han sido conducidos al hospital de Santa Cruz, habiendo sido calificadas las heridas de pronóstico reservado.

La policía detuvo también a 8 obreros que estaban en el terrado por donde se cree que huyeron los restantes agresores.

El hecho ha producido una gran indignación.

El señor Albareda recibe numerosas muestras de interés y simpatía.—Oliver.

La reforma arancelaria

Madrid 26 (2 t.)

(Urgente)

Contestando a los telegramas recibidos el Gobierno ha teleografiado que no se hará la reforma arancelaria sin oír la Junta en la cual estén representados todos los intereses del país, pero el Gobierno no puede omitir las medidas parciales urgentes que reclaman los intereses de la agricultura e industria amenazadas.

Convocatoria

para elecciones

(Urgente)

Madrid, 26 (245 t.)

El Rey ha firmado un Decreto convocando a elecciones de Diputados a Cortes para el 19 de Diciembre y a las de Senadores para el 2 de Enero.

También firmó otro decreto restableciendo la garantía constitucional relativa al derecho de reunión para los efectos electorales.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 25

Interior	7045
Nuevo interior	7065
Exterior	8290
4 por 100 Amortizable	8700
Amortizable nuevo	9350
Amortizable viejo	9450
Banco de España	555'00
Compañía Tabacalera	292'00
Franco	45'75
Libras	28'05
Mareos	10'75
Dolares	7'66
Liras	28'00
Coronas	0'00

FABRA

Las mejores tintas para escribir, copiar y dibujar, llevan la marca

WIGTY

y se venden en las más importantes librerías y papelerías.

CORREOS

Academia RIERA-FERRER

OFICIALES DEL CUERPO

Rubi, 14-4.º-2.

Clases por Secciones

RESULTADOS OBTENIDOS

Convocatoria de 1917

Aprobaciones en examen previo . . . 4

Id. en los ejercicios de oposición . . . 5

Convocatoria última

Aprobaciones en examen previo . . . 14

Id. en los ejercicios de oposición . . . 3

Convocadas oposiciones

700 plazas

Han llegado

las excelentes máquinas PFAFF

Antigua CASA BANQUE, Colón, 34

FOLLETTIN n.º 83

El Médico de las locas

por Xavier de Montépin

TOMO II — (CONTINUACIÓN)

buscó remedio en la fuga; pero Claudio, cogiéndolo con la mano derecha de la corbata, y manteniéndole en estado de completa inmovilidad, dijo con aire zumbón:

—Es inútil, ¡no os escaparéis! Y eso que no dispongo más que de una mano, porque en la otra he recibido un balazo... Sólo entonces advirtió Jorge que llevaba una mano envuelta en un pañuelo, y le dijo:

—¿Quién os ha herido?

—Un tal Lorenzo, criado de confianza de este tuncante.

—Pero ¿es grave?

—No lo creo; la bala ha atravesado la carne sin tocar el hueso. Ya lo curaremos cuando haya tiempo; además, es el brazo izquierdo, y con el derecho tengo suficiente para arrastrar a este bribón a una de vuestras celdas, donde le tendremos encerrado hasta que venga el procurador de la República a librarnos de él.

—¿Qué hacemos, señorita?—dijo Jorge

volviéndose a Paula.

—Entregar a ese miserable a sus jueces—contestó la huérfana con terrorífica calma.—Buscáramos al asesino de mi hermano. Le hemos encontrado. ¡Cumplid vuestro deber!

El doctor Shultz y el marinero salieron de la estancia con el joven, que, no teniendo esperanza, carecía de energía y vacilaba como el hombre ebrio.

Paula, inmóvil y altanera, miró a Fabricio, que por delante de ella pasaba, y cuando la puerta se cerró tras ellos, la joven dejó caer aquella máscara de impasibilidad, y prorrumpiendo en llanto exclamó con acérrima desesperación:

—¡Y pensar que amé a ese miserable! ¡Que toqué sus manos tintas en la sangre de mi hermano!... ¡Que os insultó a vos, el más generoso de los hombres!... ¡Perdonadme, doctor, perdonadme!

—Nada tengo que perdonaros, señorita; el amor os cegaba.

Poco a poco los sollozos de Paula se fueron calmando; sus lágrimas dejaron de correr...

—Pero ¿por qué esos crímenes?—exclamó luego con energía.—¿Qué motivo le impulsaba a ellos?

—¡Ah! los motivos son fáciles de comprender. Nuestro hermano, con un cheque falsificado por él, podía perderlo... Y lo asesinó para evitar el presidio.

—¿Y el envenenamiento de Juana?

—Desde que supo que Juana podía nombrar al reo de Melún, resolvería su muer-

te; tenía, además, otro motivo.

—¿Cuál?

—Nada os hace sospechar la circunstancia de haber quemado el testamento de su tío? Necesitaba la muerte de Juana para la más libre posesión de la fortuna.

—¿Y admitís que haya matado a su tío?

—Como decía Claudio, puede ser verdad.

—¡Oh... qué horror!

Y un pensamiento que acudió a su mente le hizo estremecer de vergüenza y de horror.

—¡Si Magdalena no llega tan a tiempo!...—se decía con espanto.

—Y ahora, Jorge, ¿qué haréis?—le preguntó el médico anciano.

—En cuanto amanezca mandaré avisar al comisario de Policía, denunciaré el hecho de que hemos sido testigos, daré una forma regular a las declaraciones de Claudio Marteau, y uniré las pruebas que ese valiente ha reunido...

—Sí, sí, todo eso está bien; pero lo principal—dijo Paula, ya más tranquila—es que Juana se cure...

XXXIX

—Se curará—replicó el doctor;—recobraré la razón y tendremos la prueba de que el decapitado de Melún era inocente. Sólo se trata ya de someter a Juana a la última prueba, de que depende su curación.

Muy pronto se presentará ocasión pa-

ra ello. En un día mismo veremos caer la cabeza del asesino de mi hermano y devolveremos a Juana la razón.

Los dos médicos se miraron. Tal intensidad de odio les estremecía, les repugnaba...

—¡Os asombran mis palabras! No las extrañéis—repuso Paula.—Si hubiera amado menos a ese miserable, no le odia-ría tanto...

En aquel momento volvieron Claudio y el doctor Shultz.

—Señor director—dijo éste,—el señor Fabricio está en lugar seguro; además, un enfermero, revólver en mano, custodia la puerta de su prisión.

—No haya miedo de que se escape—dijo Claudio;—una sardina de aceite se escaparía más fácilmente de su caja.

—Señor Claudio—dijo Paula conmovida,—dadme vuestra mano!

—¿Cómo, señorita!... ¡yo!...

—Sí, vos, que sois el mejor de los hombres. No olvidéis jamás que tenéis en mí una amiga sincera.

El marinero, tan rudo, tan enérgico, al sentir su tosca mano entre las delicadas y pequeñas de la joven, balbuceó con emoción:

—¡Agradezme! ¿por qué? ¡Por haber aplastado a una víbora!... No vale la pena... Y este honor que me hacéis... ¡Ah, señorita Paula, decid una palabra, hacé una señal y Claudio se arrojará al fuego por vos!

Y con el dorso de la mano enjugó sus

ojos húmedos.

—Ahora, señor Vernier, si os parece, ajustemos nuestras cuentas.

—¿Tenemos nosotros cuentas que ajustar?

—¡Ya lo creo, señor doctor!

Y de su inmenso bolsillo sacó la cartera que había quitado a Lorenzo y extendió sobre la mesa los billetes de Banco.

—¿Qué es eso?—preguntó Jorge.

—Veintinueve mil quinientos francos—contestó el marinero.—Había treinta mil; pero para mis gastos retiré quinientos, que devolveré, como es justo.

—¿A quién pertenece este dinero?

—A la señorita Edmée y a su madre, puesto que forma parte de la herencia que ese miserable les usurpaba...

—¿Y cómo está esta suma en vuestro poder?

Claudio refirió lo ocurrido en Mantes añadiendo:

—Mañana, señor Vernier, será necesario que vayáis a Neuilly, y en un sitio que os indicaré, en uno de los cajones del escritorio de ese tuncante que fué mi amor, encontraréis casi toda la fortuna del señor Delarivière.

—Iremos los dos—repuso Jorge—y desde ahora os prometo que os quedaréis en casa de la señorita Edmée y de su madre, con el carácter y en la condición que más os agrade.

—¡Cañonazo de Brest, ya lo creo! ¡Pues si no deseo otra cosa! Mis barcas y mis

(Continuará.)

